

4 EDITORIALES

ABC

PRESIDENTA EDITORA:
CATALINA LUCA DE TENA

Director
Bieito Rubido Ramonde

Director adjunto
Luis Ventoso

Subdirectores
José Ramón Alonso

Mansel Erić

Mayte Alcaraz

Montserrat Lluís

Adjuntos al Director
Ramón Pérez-Miura

Alfonso Armada

Ana Isabel Sánchez

ABC Cultural
Fernando R. Lafuente

Áreas

Sergio Gujarrero (Información)

Jaime González (Opinión)

Mansel Marín (España)

Alberto Scillio (Internacional)

Yolanda Gómez (Economía)

Adolfo Garrido (Madrid)

Nuria Ramirez (Sociedad)

Jesús G. Calero (Cultura y Espect.)

David Álvarez (Deportes)

Sebastián Basco (Cierre)

Jesús Aparici (Diseño e Imografía)

Martín Nieto König (Fotografía)

Alexis Rodríguez (Suplementos)

Laura Revuelta (ABC Cultural)

Maria Jesús Pérez (Empresas)

Fernando Rojo (Fin de semana)

Isabel Gutiérrez (Gente) (Lect.)

Julián de Velasco (Infografía)

Archivo
Federico Ayala

Delegaciones

Isaac Blasco (C. Valenciana)

Maria Jesús Calizares (Cataluña)

Antonio González (C.-La Mancha)

José Luis Martín (Castilla y León)

Roberto Pérez (Aragón)

Bernardo Sagastume (Canarias)

Pablo Alcalá (Galicia)

Directora General
Ana Delgado Galán

Gerente
Javier Caballero

Control de Gestión
José Antonio Ansedo

Recursos Humanos
Raquel Herrera

Marketing
José María de la Guía

Comercial
Juana Estévez

Distribución
Maite Corral

ABC en Kiosqueros
Pilar Saiz

Negocio ABC.es
Beatriz Lizarraga

Editado por
Diario ABC S. L.

Juan Ignacio Luca de Tena, 7

28027 Madrid.

Publicidad 902 334 556

Suscripciones 901 334 554

Att. al cliente 902 334 555

Precio ABC 1,30 euros

vocento

Diario ABC S. L. Reservados todos los derechos. Queda prohibida la reproducción, distribución, comunicación pública y utilización, total o parcial, de los contenidos de esta publicación, en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o puesta a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o directa o indirectamente lucrativos, a la que se manifiesta oposición expresa. Número 35.574 D.L. M. 43-58 Apartado de Correos 43, Madrid

ÍNDICE

La Tercera 3 Toros 50

Editoriales 4 Cultura 54

Enfoque 5 Madrid 58

Opinión 12 Agenda 65

Cartas 14 Cartelera 68

España 16 Deportes 72

Internacional 34 Gente 80

Economía 38 El Tiempo 82

Sociedad 44 TV 83

MADRID, UNA GESTIÓN EFICIENTE

González transmitió en el Foro ABC la imagen de una región activa y solidaria, que no pierde su tiempo en falsos debates identitarios, sino que aporta soluciones eficientes a los problemas reales de los ciudadanos

El presidente de la Comunidad de Madrid presentó ayer en el Foro ABC un panorama sensato y riguroso sobre la situación política y económica, en especial sobre la realidad y las perspectivas de la región que preside. Acompañado por los máximos representantes del Gobierno y del PP, Ignacio González transmitió la imagen de una región activa y solidaria, que no pierde su tiempo en falsos debates identitarios, sino que aporta soluciones eficientes a los problemas reales de los ciudadanos. A pesar de la crisis, Madrid presenta datos positivos, entre ellos, que aquí se crean una de cada cuatro empresas o que se sitúa entre las regiones que más aportan a la solidaridad que permite el funcionamiento coherente del sistema autonómico. Ello es así a pesar de que resulta perjudicada por un modelo de financiación injusto y desfasado. En este sentido, González no eludió las cuestiones más candentes al afirmar sin rodeos que no es aceptable cambiar dinero por soberanía, poniendo así el dedo en la llaga sobre las pretensiones cada vez más evidentes del nacionalismo catalán.

Al margen de debates prematuros y artificiales sobre candi-

datos electorales, nadie puede discutir en términos objetivos el éxito de la gestión del PP en la Comunidad madrileña, primero con Ruiz-Gallardón, luego con Aguirre y ahora con González. En política es esencial trabajar al servicio de los ciudadanos sin dogmatismos sectarios ni falsas cortinas de humo sobre enemigos imaginarios. La defensa rigurosa y razonada de González sobre la política sanitaria del Ejecutivo que preside se mueve en esa línea de sentido común. Lo mismo cabe decir de su enfoque sobre el tema de la educación, porque lo importante no es qué administración ejerce la competencia, sino que se utilice para la formación de los alumnos y no para imponer ideologías.

Ante un auditorio del máximo nivel político y empresarial, el presidente de la Comunidad ofreció la imagen de un político serio y solvente, capaz de mantener a la región en el liderazgo de los principales indicadores económicos y de contribuir al éxito del centro-derecha a escala nacional. En efecto, la presencia ayer de las administraciones estatal, autonómica y local pone de relieve que el PP mantiene un discurso coherente en los diferentes niveles territoriales, a diferencia de quienes modifican su planteamiento por razones oportunistas. Los que piensan que la «conquista» electoral de Madrid va a ser fácil están probablemente confundiendo sus deseos con la realidad, porque los ciudadanos son conscientes de la importancia del trabajo bien hecho. Si otras comunidades autónomas funcionaran con la mismas pautas de eficacia y solidaridad, es seguro que el Estado autonómico no sería tan cuestionado.

LOS RIESGOS DE UNA DEUDA ELEVADA

La deuda pública de España aumentó en casi 40.000 millones de euros el pasado trimestre, hasta situarse en un total de 923.311 millones, el 87,8 por ciento del PIB. Se trata de la cifra más elevada de la serie histórica, que arranca en 1990. Desde que estalló la crisis, en 2007, el sector público ha disparado su endeudamiento en casi 540.000 millones de euros, algo más de 50 puntos del PIB.

La mayor parte de este incremento, 354.000 millones, corresponde al mandato de José Luis Rodríguez Zapatero, cuando el gasto público y el déficit estaban completamente desbordados. Sin embargo, la deuda también ha seguido creciendo bajo el Gobierno del PP en casi 187.000 millones, a pesar de haber reducido el agujero fiscal. En este caso, la razón, más allá del déficit, estriba en las ayudas para sanear el sistema financiero y los fondos para poner en orden las cuentas autonómi-

cas y locales. Además, la reducción de la prima de riesgo está siendo aprovechada por el Tesoro para adelantar emisiones de deuda con el fin de pagar menos intereses, con lo que el ritmo de endeudamiento se frenará en los próximos trimestres.

Pese a ello, la deuda española se sitúa ya en niveles elevados, con los riesgos que ello conlleva. No en vano, un excesivo endeudamiento público se suele traducir en un menor crecimiento potencial de la economía y, sobre todo, en una partida presupuestaria cada vez mayor para afrontar el pago de intereses, lo que a su vez se traduce en más recortes o nuevas subidas de impuestos para poder mantener el resto de servicios públicos. Ésta es, precisamente, la peligrosa espiral de deuda que España debe evitar a toda costa, de ahí la necesidad no sólo de frenar el actual ritmo de endeudamiento sino de revertirlo, cuanto antes mejor.

Protagonistas

I. Fernández Toxo
Secretario general
de CC.OO.



▼ Su propuesta de subir las cotizaciones a empresarios y trabajadores para no tocar el Fondo de Reserva de la Seguridad Social es inviable. Solo le falta a la economía de este país penalizar más el trabajo

José Ignacio Wert
Ministro de
Educación



▲ Lejos de escudarse en la mayoría absoluta, ofrece diálogo para mejorar la Lomce, aun a pesar de que el resultado de las leyes educativas socialistas, las únicas aplicadas en la democracia, ha sido el que es

Rubalcaba y Gómez
Sec. gral. del PSOE
y del PSM



▼ Con su recurso ante el Constitucional por la suspensión de la diputada socialista que insultó al presidente de la comunidad de Madrid en la Asamblea, confirman que desean

La frase del día

Viktor Orbán
Primer ministro de Hungría

«Los alemanes ya enviaron a Hungría los tanques»

Resulta difícil saber si el jefe del Ejecutivo húngaro es más conocido por sus polémicas leyes para controlar a jueces, periodistas o sin techo, que por su verbo de sierra. Esta vez le ha tocado a la canciller alemana, que respondió irónica en una entrevista que antes de plantearse la expulsión de Hungría por su deriva antieuropea, trataría de llevar al país «por el buen camino, pero sin enviar aún la caballería». Y recibió una «viktorada» en toda regla.

